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INTERROGAZIONE 

 
Oggetto: caduta ramo piazza San Marco 
 
Proponente: Jacopo Cellai 
Il sottoscritto Consigliere Comunale, 

 appreso che in piazza San Marco si è staccato improvvisamente un grosso ramo da uno degli 
alberi posti lungo il perimetro del giardino ubicato al centro della piazza, travolgendo una 
bicicletta ed alcuni scooter che sono andati distrutti; 

 visto che la caduta è avvenuta in pieno pomeriggio, in una zona altamente frequentata da 
cittadini e turisti che avrebbero potuto rimane coinvolti nel crollo con conseguenze 
gravissime; 

 appreso che da verifiche effettuate il tronco della pianta è risultato degenerato nella sommità 
ove è avvenuta la rottura, tanto che si sono resi necessari interventi di messa in sicurezza per 
rimuovere le parti ancora pericolanti; 

 ricordato che l’Amministrazione ha affidato all’esterno il Servizio di controllo ed 
informativo del patrimonio arboreo del Comune di Firenze con un capitolato tecnico che 
prevede un’ attività di censimento/verifica che consiste nell’accertamento della consistenza 
numerica, qualitativa, tipologica, logistica ed identificativa dello stato di conservazione di 
ciascun albero presente sul territorio di proprietà del Comune di Firenze, del quale viene 
effettuata la verifica; nonché un’attività di Valutazione di stabilità che comporta l’esame 
approfondito dello stato fitopatologico degli alberi con particolare riferimento alla presenza 
di situazioni epidemiologiche, traumatiche ed ambientali nocive per la salute e la stabilità 
degli stessi e che comporta anche la compilazione di schede specifiche secondo la 
metodologia V.T.A. (quale riconosciuta dalla Società Italiana di Arboricoltura)  

 
INTERROGA IL SINDACO PER SAPERE 

 
1. Quali sono le informazioni contenute nella scheda di censimento/verifica dell’albero ubicato 

in piazza San Marco che è stato oggetto del sovra descritto crollo; 
2. Quali sono i risultati della verifica fitosanitaria effettuata, visto il deterioramento strutturale 

che è stato individuato dopo la caduta della parte superiore della pianta;  
3. Se nella scheda sono contenute segnalazioni collegate ad interventi di abbattimento e/o 

potatura per problemi di sicurezza; 
4. A quando risalgono le verifiche effettuate sulla pianta in oggetto e se è stato formulato un 

grado di rischio potenziale di caduta; 
5. Quali sono attualmente le criticità in termini di stabilità delle piante ad alto fusto per le quali 

sono previsti interventi rapidi di messa in sicurezza. 
 

Jacopo Cellai 
 
 
Firenze, 1 giugno 2016 



 


